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Избирательные участки с наибольшим процентом поддержки 
КПРФ (выборы в Собрание депутатов НАО 09.09.2018 г.)

Участок
Процент 

поддержки КПРФ 
(количество голосов за КПРФ)

с. Коткино 46,53 % (47)
п. Амдерма 41,98 % (55)
п. Хонгурей 36,92% (24)
д. Тошвиска 36,00% (9)
г. Нарьян-Мар (НАЭТ) 34,97% (221)
г. Нарьян-Мар (Спортзал СМУ) 33,33% (99)
г. Нарьян-Мар (Школа № 1) 30,78% (229)
г. Нарьян-Мар (Школа-интернат) 30,77% (204)
г. Нарьян-Мар (Школа № 2) 29,69% (106)
пос. Искателей (ДЮСШ) 29,66% (86)
г. Нарьян-Мар (Школа № 5) 29,14% (190)
г. Нарьян-Мар (Школа № 3) 28,74% (221)
п. Бугрино 27,84% (27)
с. Оксино 25,74% (26)

Спасибо за оказанное доверие!
От лица Ненецкого ОК КПРФ и кандидатов хочу выразить искреннюю 

благодарность жителям округа, отдавшим свой голос за КПРФ и кандида-
тов от КПРФ. Поддержка компартии возросла на всей территории окру-
га, это говорит о том, что жители НАО не собираются молчать о проис-
ходящем в округе и стране, у многих пропало доверие к курсу власти, 
который ведет к обнищанию населения и потере перспектив на будущее.

Все это подтверждается и упавшей явкой, если в 2014 году она 
составила 41 % от имеющих право голосовать, то в прошедших 
выборах уже 35 %. Более того, из проголосовавших, 440 избира-
телей выразили свое мнение испортив бюллетень, эти люди уже 
не верят никому.

Уверен, что в фракция КПРФ в новом созыве Собрания депута-
тов НАО, депутаты-коммунисты муниципальных образований, 
сделают все, чтобы оправдать ваше доверие, положив в основу 
программу КПРФ «20 шагов к достойной жизни», программу 
окружного отделения партии, с которой мы шли на эти выборы, 
а также предложения и наказы избирателей, полученные в ходе 
избирательной кампании. 

Потому что КПРФ – вместе с народом!

Первый секретарь Ненецкого ОК КПРФ Михаил Райн

Ненецкий округ прошел через очередные важные 
выборы — в Собрание депутатов НАО, Архангель-
ское областное Собрание, ряд Советов муниципаль-
ных образований, а также глав нескольких поселений.

Список КПРФ в Собрание депутатов НАО получил 
2 890 голосов жителей округа, что составляет 23,8% 
от числа участвовавших в голосовании. По сравне-
нию с результатом 2014 года, когда КПРФ набрало 
19,26%, заметен уверенный рост поддержки.

Кандидат в Собрание депутатов НАО от КПРФ 
Татьяна Федорова одержала победу на Заводском 
избирательном округе в Нарьян-Маре (район от За-
хребетки до Качгорта), где ее поддержали 410 из-
бирателей. Это знаковая победа, так как ей удалось  

опередить единоросса, действующего председателя 
СД НАО Анатолия Мяндина.

Таким образом, в Собрание депутатов НАО от 
КПРФ избраны три депутата: по одномандатном 
округу – Татьяна Федорова, по единому округу – 
Михаил Райн и Ольга Карпова. Количество депута-
тов фракции КПРФ удалось сохранить.

По результатам выборов в муниципальные Советы, 
депутаты от КПРФ будут представлены в Искатель-
ском поселковом Совете – О. А. Почепинец, в При-
морско-Куйском Совете депутатов (п. Красное) – С. Е. 
Выучейская, О. П. Осташева, М. Н. Пырерко, а таже в 
Юшарском сельсовете (п. Каратайка) – А. С. Шрейдер.

Успешным можно считать результат Алексея Ка-

нюкова, он был выдвинут в Архангельское областное 
Собрание и занял второе место, получив при этом 3 
051 голос (25,09%). Занявший первое место едино-
росс получил не намного больше — 3 311 голосов 
(27,23%), но не стоит забывать, что на стороне еди-
норосса был административный ресурс, и на агита-
цию он израсходовал 314 тыс. руб., против скромных 
70 тыс. руб. у занявшего второе место коммуниста. 
Алексей Канюков, смог самостоятельно донести до 
нескольких тысяч жителей округа свое видение ре-
шения проблем НАО и получил поддержку, не при-
бегая к пиар-технологиям.

Окончание на 2 странице

ПРОГРАММА КПРФ ПОЛУЧИЛА
ПОДДЕРЖКУ ЖИТЕЛЕЙ ОКРУГА

Выборы в Собрание депутатов НАО:
КПРФ - 23,80 % (2 890 голосов)

Выборы в Собрание депутатов Архангельской обл.:
КПРФ - 24,23 % (2 953 голоса)



Алексей Канюков разносит агитматериал 
в п. Хонгурей

Михаил Райн и активист Василий Прокушев общаются 
с жителями с. Великовисочное

Михаил Райн принимает наказы избирателей в д. Щелино
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Решил написать эту статью в связи с со-
бытием, прошедшим в прощлом году как-
то тихо, незаметно для жителей округа. 

В апреле 2017 года исполнилось 20 лет 
создания Ненецкого рыбакколхозсоюза. 
Нет, конечно, был организован банкет для 
работников аппарата этой организации, 
приглашены первые лица администрации 
округа, силовики, даже несколько чело-
век из бывших членов сельхозпредпри-
ятий. В некоторых деревнях, возможно, 
были выданы премии, подарки опять же 
узкому кругу пенсионеров.

Это конечно хорошо, но ведь рыбаккол-
хозсоюз создавался не для этого. Стави-
лись большие задачи по развитию села, 
сельхозпредприятий, улучшению жизни 
колхозников, а что получилось на деле? 
Узнаю, что самая высокая зарплата в 
округе в рыбной отрасли. Но оглянитесь 
вокруг, посмотрите, как живется в дерев-
нях вдоль Печоры. Стыдно перед людь-
ми, жителями рыболовецких деревень. 
Почему? Да потому что сейчас плодами, 

которые создавались усилиями колхозни-
ков в течение  многих десятков лет, поль-
зуется кучка людей, родственники, друзья 
и близкие к руководству и руководители 
бывших крупных хозяйств, получающие 
огромную зарплату не известно за что…

Толчком написания послужило и то, что 
прочитал небольшую книжку «Лабож-
ское, нет родней моей деревни». В ней 
много исторических справок, красивых 
фотографий, в том числе пенсионеров, 
заслуженных уважаемых людей. Если 
не считать того, как в ней В.Б.Терентьев, 
уважаемый мною человек, рассказывает, 
что в 1997 году именно А.А. Дитятев (?!) 
предложил отделиться от Архангельского 
рыбакколхозсоюза.

Но так ли это на самом деле?  А как же 
колхозные собрания, жаркие споры?  Во-
прос был не простой, даже очень даже 
сложный. Поэтому и решил написать, 
что бы восстановить историческую спра-
ведливость, что бы молодежь знала, что 
хотели их деды, родители и что в итоге 

получилось.
Впервые вопрос об отделении вставал 

еще в начале девяностых годов на засе-
даниях правления Архангельского ры-
бакколхозсоюза (далее для краткости — 
Архангельский РКС), в систему которого 
входил и рыболовецкие колхозы округа.

Почему взаимоотношения с Архангель-
ским РКС тогда обострились? Да все ба-
нально просто – рыболовецкие колхозы 
округа,  имея морские рыбодобывающие 
суда, дававшие значительную прибыль, 
почти ничего от этого не имели. Зарабо-
танные средства оседали в основном в об-
ласти,  на строительство каких-то заводов 
по переработке помидоров, пивзаводов, 
жилых домов, домов отдыха для моряков, 
в которых, наши рыбаки  никогда не бы-
вали. Например, в колхозе «Родина» кол-
хозники получали не 80% положенных 
климатических надбавок, а только 60%, 
т.к., говорили нам, что нет денег. На до-
стройку морского рыболовецкого судна, 
фермы, завоз дизельного топлива и бензи-

на приходилось брать кредиты под боль-
шие проценты. И это было почти во всех 
хозяйствах.

Поэтому мы и стали открыто  выступать 
на собраниях в Архангельском РКС об 
отделении от них. Меня и Е.И. Берляко-
ва поддерживали «аксакалы» колхозного 
производства — Кыркалов И.К, Коткин 
П.Г…После этого к хозяйствам некото-
рое время стали относиться получше.

Однако в конце 1996 года в ходе моего 
ежегодного отчетного выступления, как 
директора оптового продовольственного 
рынка «Ненецкий», перед его учредите-
лями, а также как депутата окружного со-
брания от Нижнепечорья, в д. Лабожское 
узнал, что Архангельский РКС  задолжал 
сельхозпредприятию «Родина» более 1 
млрд. руб. (в тех ценах). Поговорили с 
членами колхоза и решили назначить со-
брание по вопросу отделения. По приез-
ду в Нарьян-Мар, я нашел понимание у 
Л.И.Саблина, заместителя председателя 
окружного Собрания депутатов (главного 

Результаты кандидатов от КПРФ в Собрание депутатов НАО 
по одномандатным избирательным округам (09.09.2018 г.)

Избирательный 
округ Кандидат от КПРФ

Результат
Место

В процентах Голосов

Заводской (№ 5) Федорова Татьяна  
Васильевна 33,11% 410 1 из 4

Городецкий (№ 8) Антипина Татьяна 
Яковлевна 30.94% 431 2 из 5

Южный (№ 7) Карпова Ольга 
Владимировна 27,29% 405 2 из 5

Восточный (№ 3) Рочева Наталья 
Трофимовна 26,78% 417 2 из 4

Портовый (№ 6) Корепанов Василий 
Ростиславович 25,99% 333 2 из 5

Искательский (№ 4) Терещенко Ирина
Ростиславовна 20,34% 310 2 из 5

Печорский (№ 2) Канюков Алексей 
Васильевич 18,24% 256 3 из 5

КАК НА САМОМ ДЕЛЕ СОЗДАВАЛСЯ НЕНЕЦКИЙ РЫБАККОЛХОЗСОЮЗ

ПРОГРАММА КПРФ ПОЛУЧИЛА
ПОДДЕРЖКУ ЖИТЕЛЕЙ ОКРУГА

Начало на 1 странице

В предвыборный период ком-
мунисты принципиально реши-
ли не делать излишнего количе-
ства печатной агитации, сделав 
упор на живое общение.

Активно проводились встречи 
с трудовыми коллективами уч-
реждений и предприятий горо-
да, проведено более 20 встреч.

Кандидаты от КПРФ посетили 
большинство населенных пун-
ктов Нижнепечорья – от Тошви-
ски до Нельмин-Носа. Традици-
онно сложнее было с добраться 
до отдаленных населенных пун-
ктов, но в этот раз удалось по-
сетить Амдерму, Усть-Кару и 
Каратайку.

Собрано много информации 
о животрепещущих проблемах 
жителей НАО: безработица, вы-
сокие цены на транспорт и то-
пливо, равнодушие чиновников. 

Не удалось встретить ни од-
ного человека, который бы под-
держивал антинародное по по-

вышение пенсионного возраста.

Партия «Единая Россия» тра-
диционно пользовалась админи-
стративным ресурсом.

Кандидаты-единороссы сво-
бодно перемещались по округу, 
под видом служебных поездок, 
совмещая их с агитацией за себя. 

Проводившиеся в летний пе-
риод развлекательные меропри-
ятия, которые организовывались 
бюджетными учреждениями — 
ДЮЦ «Лидер», КДЦ «Арктика», 
ДК пос. Искателей, Туристиче-
скиим центром НАО и другими, 
превращались в площадку для 
агитации за ЕР, даже на афишах 
этих меропритяий как бы неза-
метно помещали лозунг ЕР.  

Получается, работников бюд-
жетных учреждений, которые 
своим трудом организовывали и 
проводили праздники, в откры-
тую использовали в целях про-
движения партии власти.

Не стоит забывать и газету 
«Няръяна вындер» 
которая в каждом 
выпуске достаточ-
но много писала про 
первого номера в 
списке «ЕР» – А. В. 
Цыбульского, при-
крываясь тем, что он 
врио. губернатора.

В бессилии проти-
вопоставить КПРФ 
что-либо конструк-
тивное, власть сде-
лала ставку на 
партию-спойлера 
– «Коммунисты Рос-
сии». Избирательная 
кампания этой партии 
координировалась 
из штаба «ЕР», даже 
листовки они печата-
ли у одонго и того же 
предпринимателя в 
Архангельске. 

В итоге им удалось 

сбить с толку многих жителей 
округа, которые ошибчно поста-
вили галочку за эту партию-об-
манку, хотя были уверены, что 
голосуют за КПРФ, а у КПРФ 
отняли около 5% голосов и до-
полнительное место в Собрании 
депутатов.

В день выборов была органи-
зована провокация, когда канди-
датам и просто членам КПРФ с 9 
утра до 22 часов вечера поступа-
ли звонки с угрозами. Организа-
торы этой акции хотели запугать 
коммунистов, но скорее они по-
кали как сами их боятся. 

Безусловно, если бы не вме-
шательство в выборы, то резуль-
тат выборов был бы для властей 
провальны, но многим  жителям 
округа просто не дали сделать 
осознанный выбор.

Но возросшая не смотря ни на 
что поддержка КПРФ дает по-
вод для оптимизма, и придает 
сил для продолжения борьбы за 
благополучие жителй НАО.

Главный редактор газеты 
«Товарищ», Д. А. Черняев
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ЦЕНА ПРЕДАТЕЛЬСТВА
В округе прошли очередные выборы. 

Только выборы ли это в прямом смысле 
этого понятия? Выборы должны предус-
матривать осознанное участие избира-
телей в определении дальнейшего пути 
развития нашего страны в целом и Не-
нецкого автономного округа в частно-
сти, а не игру «наперсточников».

Однако нынешний правящий класс – 
буржуазия, делает все, чтобы каждый 
раз обманывать избирателей, применяя 
многие недостойные приемы. Цель одна 
— сохранить сложившуюся систему 
буржуазной власти, приведшую к раз-
валу экономики и обнищанию большин-
ства населения.

В первую очередь острие борьбы на-
правлено против носителей коммуни-
стической и социалистической идеи. 
Для того, чтобы выдавить это из созна-
ния народа, нынешняя власть не гнуша-
ется и подлыми методами, в том числе 
и на выборах. Примеров этому можно 
привести множество. Использование 
административного ресурса, это только 
малая толика из череды приемов, кото-
рых сложно перечесть.

Для борьбы с носителями социалисти-
ческих идей партии власти оказалось уже 
недостаточно эпатажного шоумена от по-
литики Жириновского, который открыто 
призывает запретить КПРФ. Создание и 
участие в выборной кампании партий-
спойлеров – это также один из них в этой 
нечистоплотной борьбе. 

Из Википедии: Спойлер (англ. spoiler 
от spoil — «портить») — кандидат или 
партия на выборах, который не имеет 
шансов победить, но оттягивает на 
себя часть голосов за другого кандидата 
со сходной символикой или программой, 
повышая тем самым шансы на победу 
кандидата или партии с противопо-
ложной позицией.

И это не только задумка центральных 
органов власти, т.к. большая роль отво-
дится и местным властям. На прошлых 
выборах в 2014 году подобные партии-об-
манки отняли от нашего избирательного 
объединения до пяти процентов голосов.

Но на нынешних выборах они, судя по 
всему, кинулись во все тяжкие, а глав-
ная роль в этом недостойном действии 
отведена окружной власти. Думаю, что 

совершенно не случайно курировать 
проведение выборов поручено первому 
заместителю губернатора М.Васильеву.  

Как известно, на предыдущих выборах 
окружное отделение КПРФ поддержало 
выдвижение его кандидатом в депутаты 
по Городецкому избирательному округу 
по его настоятельной просьбе. К нему у 
наших товарищей было немало вопро-
сов, были и серьезные сомнения в пра-
вильности принятого решения, но его 
обещания поддержать партию посчита-
ли искренними. Однако выборы он про-
играл и в окружное Собрание депутатов 
не был избран. Вскоре он оказался «в фа-
воре» у предыдущего губернатора, а его 
«богатый опыт» востребован и нынеш-
ним руководителем округа. 

Его негативная деятельность вскоре 
проявилась уже против тех, кто его под-
держивал. Что имеется ввиду? 

На тех же выборах 2014 года был из-
бран в депутаты горсовета от КПРФ, 
как мы думали, перспективный молодой 
человек Н. Миловский, который  в свое 
время самостоятельно принял решение 
связать свою судьбу с нашей партией. 
Его вступление в  ряды КПРФ тогда 
поддержали многие ветераны партии, 
понимавшие необходимость омоложе-
ния партийных рядов. Ему дали воз-
можность максимально проявить себя 
в партийной работе, направляли на 
партийную учебу. Однако мы тогда не 
заметили червоточину, которая вскоре 
проявилась в полной мере.  Речь идет о 
страстном стремлении этого молодого 
человека к получению высокой долж-
ности и хорошего заработка. Однако 
это заметил и эффективно использовал 
в своих интересах уже упомянутый его 
«куратор», с которым он шел в связке на 
прошлых выборы по одной городской 
территории. Должность этот молодой 
человек, конечно, получил, но одно-
временно полностью отстранился от 
партийной работы, а в последующем на-
писал заявление об исключении его из 
рядов КПРФ.

Но на этом падение не остановилось. 
Недавно мы узнаем, что этот бывший 
наш товарищ, а сейчас, вероятно, госпо-
дин, идет на выборы уже с пресловутой 
партией-обманкой «настоящих, истинных 

и праведных коммунистов России», глав-
ной задачей которой поставлена не борьба 
с буржуазным режимом, а борьба с теми, 
кто сражался за восстановление социа-
лизма и народовластия все постсоветское 
время. В своих агитационных листовках 
(к тому же малограмотных) всех нас он 
сейчас называет «зюгановцами-меньше-
виками». К слову сказать, вся выборная 
кампания этой псевдопартии организовы-
валась силами той же парии власти.

Как это можно назвать, как не преда-
тельством-ренегатством. 

Он предал тех, кто в начале 90-х годов 
поднялся против попытки запрета Ком-
мунистической партии, а в первую оче-
редь коммунистов-участников Великой 
Отечественной войны, таких как В.П. 
Волков, П.М. Спирихин, А.П. Дрес-
вянкин многих других, которые, как и 
в годы войны, возвысили свой голос в 
защиту идеалов, за которые это святое 
поколение в свое время сражалось на 
фронтах войны. Предал коммунистов и 
сторонников партии, которые в течение 
последних более двадцати лет боролись 
за интересы трудящихся, против унич-
тожения промышленного и сельскохо-
зяйственного производства в округе, 
за сохранение социальных завоеваний 
советского периода. В свое время Л.И. 
Саблин, будучи депутатом окружно-
го Собрания от КПРФ, поверил этому 
субъекту, приглашая его на работу сво-
им помощником. Значит и здесь очевид-
ное предательство.

Предал своих товарищей – соратников 
и сверстников, которые учились борьбе 
за социализм на примерах старших това-
рищей, кто направлял его на учебу в ЦК 
КПРФ, поддерживал его как секретаря 
окружкома партии и редактора газеты 
«Товарищ». Сейчас, по понятным причи-
нам, он избегает встреч с ними.

Этот путь он выбрал самостоятельно, 
но понятно, что не без влияния указан-
ного уже высокопоставленного покрови-
теля. Приходится только сожалеть, что 
в ближнем окружении нового руководи-
теля округа оказываются люди с такими 
моральными устоями, способными ради 
сомнительной политической выгоды по-
добными методами ломать жизнь моло-
дых людей.

Вероятно, такое решение, в случае ре-
ализации этого проекта «партии власти», 
дает ренегату очередные преференции. 
Может быть, он получит очередную хо-
рошую должность с соответствующим 
денежным вознаграждением, возможно 
даже в другом регионе. 

Но совесть, если конечно она есть у че-
ловека, остается с ним на всю оставшу-
юся жизнь, где бы он, ни жил. И преда-
тельство всегда остается предательством, 
чем бы оно ни мотивировалось, так как 
выступать в роли Мальчиша – Плохиша, 
который продался Главному буржуину, 
всегда было позорным. Предашь один 
раз, предашь и в следующий раз.

Из Википедии: Мальчиш-Плохиш — 
отрицательный персонаж сказки Арка-
дия Гайдара «Сказка о Военной тайне, 
о Мальчише-Кибальчише и его твёрдом 
слове». Средоточие отрицательных ка-
честв. Он лицемер, вредитель и гнусный 
предатель. 

Надо четко понимать, что партии-об-
манки работают на нынешнюю буржу-
азную власть. К сожалению, многие 
жители округа сами того не осознавая, 
попались на крючки, расставленные 
партией власти и таким образом у КПРФ 
в нашем округе украдено более 5 про-
центов голосов. В этом случае можно 
считать, что уровень поддержки нашей 
партии не 23,8%, а около 30%, то есть 
почти каждый третий житель округа, 
принявший участие в голосовании, раз-
деляет наши взгляды. 

По официальной информации и Маль-
чиш-Полохиш таким неправедным пу-
тем все же пролез в окружное Собрание 
депутатов, но будет ли он там работать 
– большой вопрос.

Как видим, несмотря на уловки партии 
власти, которую в народе называют пар-
тией жуликов и воров, поддержка КПРФ 
значительно увеличилась. Это говорит о 
том, что усилия коммунистов и их сто-
ронников по защите интересов жителей 
округа не пропали даром.  

Борьба продолжается и мы, комму-
нисты, уверены, что будущее за соци-
ализмом!

Член Компартии с 50-летним стажем 
Александр Иванович Саблин

эксперта по экономике округа), поддер-
жал и обещал всю необходимую помощь 
также вновь избранный глава админи-
страции округа В.Я. Бутов.

Первое собрание о выходе ненецких 
колхозов из системы Архангельского 
РКС прошло в д. Лабожское, спокойно, 
проголосовали почти единогласно. Но 
вот на второе собрание в д. Коткино мы 
уже ехали на вездеходе не одни, прибы-
ли из Архангельска первый зам. предсе-
дателя РКС, кандидат наук Ю.П. Шува-
ев, зам. по экономике О.А. Труфанова. 
Они начали яростно выступать за сохра-
нение своего объединения. Молодому 
тогда председателю колхоза «Сула» А.И. 
Коткину, нелегко приходилось, поэтому 
пришлось выступать и мне. Мы подни-
мались по несколько раз, у каждого свои 
доводы. Молодые колхозники поддержи-
вали отделение, но много было и тех, кто 
не хотел перемен. И вот тогда встал Па-
вел Гаврилович Коткин, который руково-
дил этим хозяйством много лет и сказал 
свое веское слово. «Мы, конечно, боль-
шие друзья с Дмитрием Михайловичем 
Волынцом (в то время был председате-
лем Архангельского РКС), много пудов 
соли съели, но я поддержу при голосо-

вании предложение Кабанова и лабож-
ских колхозников». Мы тогда прекрасно 
понимали, как не легко это ему далось, 
но надежды на улучшение жизни колхоз-
ников взяли верх над многолетней друж-
бой. Авторитет у этого человека был 
огромный и при голосовании об отде-
лении все подняли руки. Это был самый 
главный момент при принятии решения 
о создании самостоятельной окружной 
организации.

По приезду в с. Великовисочное на со-
брании также выступали представители 
Архангельского союза, выступал и моло-
дой тогда председатель хозяйства Дитятев 
А.А. Слух об отделении дошел до этого 
села из деревни Коткино быстрее нашего 
приезда, поэтому из зала постоянно вно-
сились предложения о голосовании, но 
принцип демократии и выполнения всех 
формальностей, во избежание дальней-
ших споров, необходимо было соблюсти. 
То же самое произошло и на собрании в 
сельхозпредприятии «Победа» села Ок-
сино. Выступил в поддержку отделения 
молодой руководитель В.Е. Качанов, а 
Архангельские руководители выступали 
уже не с таким азартом, да и мне много 
говорить не пришлось. Промолчал и при-

сутствовавший на собрании Н.И. Быхан, 
ранее руководивший хозяйством и пере-
ехавший на работу в Архангельский РКС. 
В Андег мы ехали уже без гостей. Руково-
дитель сельхозпредприятия Н. Г. Кузне-
цов также выступил на собрании, привел 
свои цифры в пользу отделения. В Ниж-
нию Пешу и Несь мы уже не ездили, не 
знаю даже, был там кто против или нет. 
Теперь главное было правильно провести 
и оформить протоколы собрания.

Большой объем работ предстояло 
провести по разделению имущества, 
поэтому необходимо было избрать ру-
ководителя, команду. В Администрации 
округа долго спорили, кого назначить. 
Мне удалось убедить главу округа В. 
Я. Бутова о назначении своего, сельхоз-
ника – рыбака. Так и была предложена 
кандидатура А.А. Дитятева, к которо-
му, кстати, у руководства округа было 
много вопросов по его бытовому пове-
дению. В рыболовецких предприятиях 
большинством голосов поддержали эту 
кандидатуру. Позже мне была предло-
жена работа в администрации округа 
заместителем главы округа по сельско-
му хозяйству и продовольствию, в т.ч. и 
для решения всех вопросов по созданию 

окружного рыбакколхозсоюза. Сложив 
с себя полномочия депутата окружного 
Собрания, в населенных пунктах округа 
просил население избрать вместо меня 
депутатом руководителя вновь создаю-
щего союза, т.е. А.А. Дитятева. О чем 
сейчас очень жалею…

Ветеран сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности округа 

В. Н. Кабанов



ПРОЧИТАЛ, ПЕРЕДАЙ ТОВАРИЩУ!

Общественно-политическая газета «Товарищ», учредитель: Ненецкое окружное отделение Политической партии «Коммунистическая партия Российской федерации», адрес редакции и издателя: 166000, Ненецкий АО, г. Нарьян-Мар, ул. им. В.И. Ленина д. 38, пом. 114, тел/факс: 8 (81853) 4-33-
89, e-mail: kprf-nao@mail.ru, главный редактор: Черняев Д. А., дата выхода в свет 28.09.2018 г., подписано в печать: 28.09.2018 г. по графику - 10:00 фактически - 10:00, отпечатано: ГБУ НАО «Издательский дом НАО», адрес типографии: 166000, Ненецкий АО, г. Нарьян-Мар, ул. Ленина, д. 25А, 
тираж: 4 000 экз. Газета зарегистрирована в управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Архангельской области и Ненецкому автономному округу. Свидетельство о регистрации ПИ № ТУ 29-00285.
Позиция редакции не всегда совпадает с мнением авторов материалов. При использовании (перепечатке) материалов газеты «Товарищ» обязательна ссылка на источник. ГАЗЕТА РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО

Пре

4№ 6 (67) сентябрь 2018 Общественно-политическая газета «Товарищ»

КРАСНЫЙ
СМЕХ

***
Россию с колен будут подни-

мать постепенно: сначала под-
нимут пенсионный возраст, 
потом налоги, а следом – плату 
за ЖКХ.

***
В России назревает демогра-

фический кризис. Число тех, 
кто ворует, продолжает расти, 
а число тех, у кого можно что-
то украсть, катастрофически 
сокращается.

***
Сидит ворона на дереве, дер-

жит в клюве сыр. Подошла 

лиса, села под деревом, раз-
вернула газету и читает:

— С каждым днём увели-
чивается благосостояние жи-
телей нашего леса. Быстрыми 
темпами растёт доход на душу 
лесного населения.

Ворона молчит. Лиса про-
должает читать:

— Скоро в нашем лесу на 
каждой ветке будет висеть ку-

сок сыра.
— Ха! - сказала ворона, сыр 

выпал, с ним была плутовка 
такова.

Мораль: Нечего смеяться над 
обещаниями правительства.

***
Утром на работу приходит 

начальник цеха.
Мимоходом спрашивает ох-

ранника:

— Все спокойно?
Охранник в ужасе:
— Да что вы! В полночь в 

цехе включился свет, зарабо-
тали станки. И так до рассвета.

Начальник, улыбаясь:
— Успокойся, это наш то-

карь Петрович.
— Так он же год как умер.
— Ну и что? Ему ещё 2 года 

до пенсии работать!

Заходи на официальный интернет-сайт окружного отделения КПРФ — KPRF-NAO.RU

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ НЕНЕЦКОГО ОКРУГА! 

Если у вас возникла проблема, которую вы никак 
не можете решить, если чиновники остаются глухи 
к вашим просьбам, не исполняют свои обязанности 
и нарушают закон — обращайтесь в КПРФ. 

Депутаты муниципального, окружного и феде-
рального уровня сделают все, чтобы вам помочь.

Приемная КПРФ НАО находится по адресу:  
г. Нарьян-Мар, ул. Ленина, д. 38, пом. 114 (со сторо-
ны Прокуратуры), часы работы - каждую субботу, 
с 16 до 18 часов.

Телефон: 4-33-89, 
Электронная почта: kprf-nao@mail.ru

МЫ РАБОТАЕМ В ИНТЕРЕСАХ БОЛЬШИНСТВА!

ПРОТЕСТ ПРОТИВ ПОВЫШЕНИЯ 
ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА НЕ ОСТАНОВИТЬ !

КПРФ встала на защиту пенсий 
народа начиная с первого дня, 
когда власть объявила о повы-
шении пенсионного возраста. За 
пару недель партийцы собрали 
две тысячи подписей земляков, 
под обращением о недопустимо-
сти увеличения пенсионного воз-
раста, которые были направлены 
председателю Госдумы, который 
обязан прислушиваться к требо-
ваниям жителей России.

В летний период окружные 
коммунисты продолжили бес-
компромисную борьбу против 
так называемой «реформы». 
Главная цель — показать, что 
молчать о беспределе с народ-
ными пенсиями никто не соби-
рается, важно заставить власть 
услышать голос простого народа 
— решительное НЕТ.  

28 июля и 2 сентября в Нарьян-
Маре прошли митинги. Органи-
зация митингов далась партии 
очень непросто из-за противо-
действия со стороны властей. Раз 
за разом КПРФ отказывали в про-
ведении митинга на площади им. 
В. И. Ленина в Нарьян-Маре, мо-
тивируя это сперва тем, что там 
в это время будет проводиться 
детский праздник, а позже тер-
риторию площади вообще занял 
цирк. Следует отметить, что за 
последние годы КПРФ никогда 

не отказывали проводить митин-
ги в Нарьян-Маре.

В обмен мэрия оба раза пред-
лагала коммунистам площадку у 
Дворца спорта «Норд», причем в 
первый раз мэрия захотела пере-
думать наложить запрет и на эту 
площаку.

В итоге окружком КПРФ вы-
нужден был обратиться в На-
рьян-Марский городской суд. Суд 
принял решение о незаконности 
запрета митинга. Более того, мэру 
Олегу Белаку вынесено частное 
определение о недопустимости 
подобных нарушений закона.

Прошедшие не смотря ни на 
что митинги собрали по 150-170 
человек, что для Нарьян-Мара  
очень немало, с учетом отдален-
ности «Норда».

Еще одним видом уличной ак-
тивности коммунистов были пи-
кеты на улицах г. Нарьян-Мара 
и пос. Искателей. В качестве на-
глядной агитации на пикетах ис-
пользовались плакаты с жестки-
ми, но правильными словами, что 
поднятие возраста выхода на пен-
сию, это позорная и антинародная 
инициатива власти, что деньги  на  
выплату пенсий есть в достаточ-
ном количестве, достаточно толь-
ко забрать их у олигархов и из 
сверхприбылей госкомпаний. 

Проезжающие мимо пикетчи-

ков автомобилисты одобритель-
но сигналили, прохожие выра-
жали поддержку, некоторые даже 
подходили чтобы пожать руку.

Люди, которые принимали уча-
стие в акциях КПРФ отмечали, 
что в настоящий момент только 
КПРФ продолжает бороться за 
народные пенсии, а остальными 
партиям уже стало все равно или 
они вообще согласились с этим.

К огромному сожалению сей-
час, мы наблюдаем, как власть 
наплевала на мнение народа.

26 сентября, Государственная 
дума одобрила во втором чтении 
закон о повышении  пенсионного 
возраста. «ЗА» принятие закона 
проголосовала не только партия 
власти (в том числе представляю-
щий в Госдуме интересы жителей 
Ненецкого округа депутат Сергей 
Коткин), но и партия ЛДПР (укло-
нившись от голосования) и прак-
тически в полном составе Спра-
ведливая Россия.

Против принятия закона, в пол-
ном составе проголосовала только 
фракция КПРФ.

КПРФ и дальше будет отстаи-
вать народные пенсии, потому что 
только КПРФ вместе с народом!

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ


